



Le secrétaire central

## **Joyeux Noël et bonne année !**

Pour sa dernière séance en 2025, le Comité central s'est à nouveau réuni à Zurich. Les cartes de membre SEV 2026 seront envoyées aux sections le 19 janvier. L'annonce de l'élection d'un nouveau président de section rend Roland Schwager visiblement heureux. Edwin Felber a été élu lors de l'assemblée d'automne de la PV Lucerne. Il prendra ses fonctions le 1er janvier 2026. Le Comité central lui souhaite beaucoup de joie et de satisfaction dans ses nouvelles fonctions. Nous souhaitons aussi tout de bon à René Wolf et le remercions pour ce qu'il a apporté à la PV.

Le rapport annuel de notre sous-fédération, sous sa forme habituelle, n'a pas encore fait son temps. Le CC enverra ses textes à Roland Schwager d'ici à la fin de l'année.

L'intégration de l'AG et du demi-tarif FVP dans le SwissPass est imminente. De nombreux pensionné-e-s ont déjà commandé la carte rouge et certain-e-s l'ont déjà reçue. La PV recommande aux membres qui n'ont pas encore commandé leur SwissPass de le faire rapidement, même si leurs FVP sont encore valables jusqu'en 2027. En cas de perte, il n'y a plus de remplacement de la carte bleue, une activation est effectuée directement sur le SwissPass.

Les pensionné-e-s ont été informé-e-s par la Caisse de pensions CFF (document Voie2) que, en raison d'un renchérissement minime pour 2026, aucune compensation ne sera appliquée aux rentes. Avec l'augmentation des loyers et des primes d'assurance maladie, nous ressentons toutefois que les dépenses augmentent ; cela nous semble dépasser 0,1 %. Malheureusement, ces dépenses ne sont pas (encore) prises en compte dans le panier de la ménagère.

La révision de la Loi sur le travail a été l'un des thèmes centraux de l'assemblée des délégué-e-s de l'USS. Les journées de travail excessivement longues, de 6 heures du matin à 11 heures du soir, devraient devenir la norme. Les employés devraient également devoir travailler 9 dimanches sans autorisation, les employeurs voulant pouvoir simplement l'ordonner. Les retraité-e-s, mais aussi de nombreux travailleurs à faibles revenus, ne disposent pas de plus d'argent à dépenser le dimanche à cause des loyers élevés et de l'augmentation des primes d'assurance maladie.

Le Conseil national et le Conseil des États ne parviennent toujours pas à s'entendre sur le financement de la 13e rente AVS. TVA temporaire ou TVA et pourcentage salarial, aucun compromis n'est en vue. Alors que le Conseil fédéral souhaite renoncer à relever l'âge de la retraite en raison des résultats des votations sur le sujet, les partis bourgeois refusent de l'accepter et continuent à chercher des moyens pour parvenir à une augmentation.

Le Conseil suisse des aînés (CSA) a publié un nouveau magazine, disponible à l'adresse <https://ssr-csa.ch/news/ssr-news/>.

La PV continue de se rapprocher de la barre des 10'000 membres et, en 2026, nous passerons sous cette limite. C'est pourquoi il est important que les nouveaux retraités passent à la PV et ne quittent pas le SEV. Les sections fournissent ici un travail de persuasion considérable et le CC les en remercie. En collaboration avec les sections, nous continuons à chercher des moyens de rendre la PV attractive pour les jeunes retraité-e-s afin qu'ils/elles restent au SEV. De nos jours aussi, il n'y a plus autant de veuves / veufs qui adhèrent à la PV. Les informations font défaut en raison de la Loi sur la protection des données.

La section Winterthur-Schaffhouse a confié au SEV le recouvrement des cotisations des membres sans encaissement direct via la CP CFF. Hans-Peter Hartmann trouve que c'est une bonne chose.

Le président central Roland Schwager et le Comité central PV souhaitent à nos membres de Joyeuses Fêtes et une Bonne année, la santé et beaucoup de belles choses font également partie de nos voeux.

Alex Bringolf, secrétaire central PV